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Findo o período mais alargado de férias, que esta época do ano propi-
cia a muitos e agora que, de uma forma geral, todos regressamos ao 
trabalho, não quero deixar de expressar uma palavra de apreço para to-
dos aqueles que, por contingências diversas da sua vida, não puderam 
desfrutar de um, ainda que breve, período de descanso.

Todos queremos voltar às nossas atividades com energia redobrada 
e vontade de agarrar as nossas missões com afinco e aqui quero deixar 
um aceno de muita simpatia para os nossos compatriotas emigrados, 
que após visitarem as suas terras de origem e as suas famílias, estão de 
volta aos países de acolhimento, na procura de continuar a trabalhar 
para a construção de um futuro melhor para si e para os seus. Nes-
ta oportunidade, quero saudar, particularmente, os nossos amigos ou-
reenses, que agora passam a aceder a esta publicação do Município de 
Ourém, nomeadamente em França.

É no sentido de levar até vós a realidade de Ourém e das suas gentes 
que nasceu esta possibilidade de vos propiciar o acesso a esta publica-
ção mensal, contando para isso com a prestimosa colaboração do Mu-
nicípio de Le Plessis-Trévise, onde reside uma larga faixa de oureenses.

Ourém é uma realidade cada vez mais exposta ao mundo, mas com 
uma identidade muto própria e é nesse espírito, que pugnamos pelo re-
forço dos laços que nos unem, seja onde for, desprezando aquilo que 
nos separa, tantas vezes por falta de uma comunicação séria, atual, fac-
tual e verdadeira. Um grande abraço então para os nossos compatriotas 
que agora passam a ter contacto com a nossa “OURÉM - Informação 
Municipal” em suas casas, embora possam sempre aceder aos nossos 
canais eletrónicos na internet, quer através das nossas páginas no Face-
book, Twitter, Instagram, YouTube, ou no site oficial “www.ourem.pt”, 
onde encontrarão tudo o que respeite ao Município de Ourém.

Para os residentes no nosso Município deixo a mensagem de que 
continuaremos empenhados em desenvolver uma política comunica-
cional de proximidade, estando a planear implementar, no curto prazo, 
um conjunto de ações extensivas a todo o concelho, no decorrer das 
quais os munícipes serão chamados a dar o seu contributo para a dis-
cussão da nossa realidade enquanto Município. Trata-se de um projeto 
que a todos dirá respeito e para o sucesso do qual todos os oureenses 
serão chamados a opinar.

Ourém está em movimento numa perspetiva de dinamismo perma-
nente, pelo que quero transmitir a todos uma mensagem de confiança 
para o nosso futuro coletivo, certo de que não serão as dificuldades do 
percurso, que nos impedirão de continuar a lutar pelo bem da nossa 
terra e para podermos proporcionar aos nossos filhos um futuro digno 
e de acordo com as suas melhores expetativas.

Aproveito a oportunidade, por maioria de razão, para, neste início 
do ano letivo, dirigir uma palavra de muito apreço a toda a comuni-
dade educativa, na qual se incluirão os alunos, pais, encarregados de 
educação, professores, dirigentes e pessoal não-docente, formulando 
para todos, votos de um ano muito profíquo e tranquilo, que venha ao 
encontro dos melhores desejos e ambições pessoais e profissionais de 
cada um.

Um cumprimento muito amigo, para todos, do
Luís Miguel Albuquerque
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EDITORIAL REUNIÕES DA
CÂMARA MUNICIPAL  
Na primeira reunião da Câmara Municipal de 
Ourém do mês de agosto e como tal, aberta à 
participação do público, o Presidente Luís Mi-
guel Albuquerque apresentou dois votos de 
congratulação, dirigindo o primeiro à Vila de 
Olival, pelo 9º aniversário e o segundo a todos 
os participantes na iniciativa “Mercado Social”. 
O executivo camarário aprovaria ainda uma de-
claração de congratulação pela realização do 
espetáculo “Vagar” na Vila Medieval de Ourém.

Entre vários assuntos de gestão corrente, foi 
aprovada a alienação da antiga viatura do Pre-
sidente da Câmara, bem como do lote nº 30 si-
to na Zona Industrial de Ourém (este aprovado 
por maioria com os votos contra dos vereado-
res do Partido Socialista). Foi também altera-
da a designação do Centro de Negócios de Ou-
rém, para “Centro Municipal de Exposições de 
Ourém”, tendo as normas de utilização e fun-
cionamento do espaço sido também aprovadas 
por maioria, com a abstenção dos vereadores 
do PS. Foram ainda aprovados os regulamen-
tos do Cemitério Municipal e da Casa Mortuá-
ria, que serão agora sujeitos a consulta públi-
ca, bem como a proposta de memorando para 
o estabelecimento de um vínculo de coopera-
ção entre Ourém e Russlls Point, Ohio (Estados 
Unidos da América).

Na reunião privada do executivo que decor-
reu ainda no mês de agosto, o Presidente Luís 
Miguel Albuquerque expôs um voto de reco-
nhecimento à associação Montamora Sport 
Clube pelo seu 25º aniversário e um voto de 
agradecimento à comunidade oureense espa-
lhada pelo Mundo, que tem desenvolvido ini-
ciativas de apoio aos Bombeiros de Ourém. O 
Presidente da Câmara procedeu também à ce-
lebração do protocolo aprovado na última re-
união com as Águas do Centro Litoral e com 
a empresa Filstone, Comércio de Rochas, S.A. 

Nesta sessão, foi também aprovada a subde-
legação de competências no Vereador Natálio 
Reis, que passa a presidir à Comissão de To-
ponímia, a submissão para consulta pública do 
Plano Municipal de Defesa da Floresta contra 
Incêndios e aprovado o protocolo com a Asso-
ciação Humanitária dos Bombeiros Voluntários 
de Fátima, para cedência do edifício da antiga 

EB 1 de Lomba D`Égua, espaço que será dedi-
cado à formação de novos bombeiros. 

A Câmara Municipal aprovou ainda e por 
unanimidade, a proposta de protocolo com o 
Conselho Português para os Refugiados, para a 
prestação de apoio a 3 requerentes de proteção 
internacional, totalizando um acompanhamen-
to de 20 cidadãos refugiados pelo Município 
de Ourém. Foi também dado início ao procedi-
mento de análise das 38 candidaturas já apre-
sentadas no âmbito do programa camarário de 
apoio à natalidade e à infância e aprovadas as 
propostas de protocolos referentes às Ativida-
de de Enriquecimento Curricular e Ação Social 
Escolar para o ano letivo 2018/2019.

Já no mês de setembro, o Edifício-sede do 
Município de Ourém recebeu a primeira reu-
nião de Câmara do mês e como tal aberta à 
participação do público. 

Neste espaço, alguns representantes do mo-
vimento cívico “Fátima Escola para Todos” 
apresentaram as suas reivindicações e recolhe-
ram assinaturas do Presidente da Câmara e Ve-
readores presentes para levar uma petição até 
à Assembleia da República, para que discuta a 
defesa do direito à educação dos alunos que re-
sidam, ou cujos pais desenvolvam a sua ativi-
dade profissional na freguesia de Fátima.

Já no período da ordem do dia, além de vá-
rios assuntos de gestão corrente, foi aprovada 
a proposta de protocolo de cedência de uma lo-
ja no Mercado Municipal Manuel Prazeres Du-
rão à Associação de Bem-Estar da Lourinha e 
a alienação de duas parcelas de terreno na Zo-
na Industrial de Casal dos Frades necessárias à 
ampliação de duas empresas aí instaladas. 

Foi também dado início ao processo de aná-
lise de mais um conjunto de candidaturas para 
o apoio promovido pelo Município à natalida-
de e à infância, num total de 90 candidaturas e 
aprovada a proposta de acordo de cooperação 
com o Município de Raseiniai da Lituânia. 

Nesta reunião de Câmara foi ainda dado co-
nhecimento do pedido de suspensão de man-
dato do Vereador João Heitor por mais três 
meses, continuando a ser substituído pela Ve-
readora Estela Ribeiro.
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BRIGADAS ASSEGURAM SERVIÇOS
DE CONSERVAÇÃO DE LOCAIS E 
SERVIÇOS PÚBLICOS 
As Brigadas de Intervenção na 
esfera municipal, aproveitando 
as férias escolares, assumiram 
um papel fundamental nos tra-
balhos de conservação dos es-
paços verdes envolventes aos 
Centros Escolares. Estes traba-
lhos de limpeza, manutenção e 
conservação assumem-se como 
um contributo para assegurar a 
dignidade dos espaços, aquando 
do início do ano letivo.

Mas, as brigadas de interven-
ção ao serviço do Município de 
Ourém continuam a desenvolver 
vários trabalhos diferenciados 
por todo o concelho, de acordo 
com as necessidades operacio-
nais existentes. 

Nesse âmbito, centraram-se, 
para além da limpeza nos cen-
tros escolares concelhios e da zo-
na envolvente do Centro Escolar 
de Olival, na reparação de pas-
seios e bermas na zona urbana 
de Ourém e Fátima, na limpeza 
de ruas da Zona Industrial de Ca-
sal dos Frades, na manutenção 
do jardim junto à Praça Dª. Ma-

ria II, na limpeza de coletores de 
saneamento básico em Fátima e 
nos trabalhos de manutenção de 
cabos elétricos no Edifício-sede 
do Município de Ourém.

As Brigadas estiveram ain-
da empenhadas, entre outras 
tarefas, na realização de ações 
de limpeza na Escola EB 2.3 D. 
Afonso, IV Conde de Ourém, na 
manutenção da zona envolvente 
do Mercado Municipal Manuel 
Prazeres Durão, trabalhos de res-
tauro no edifício do Serviço Mu-
nicipal de Proteção Civil e a reor-
ganizar a distribuição de algumas 
estruturas de publicidade institu-
cional concelhias. Continuaram 
ainda, as obras de requalificação 
de passeios na Rua dos Álamos e 
a recuperação de diversos mate-
riais no estaleiro municipal e os 
trabalhos de demolição de um 
edifício na Moita Redonda bem 
como os trabalhos de reparação 
de via na Estrada Nacional 356 
e na reparação de sinalização na 
rotunda do Ribeirinho.

Registaram-se ainda, limpe-

zas na área envolvente ao Cen-
tro Escolar da Caridade, a ma-
nutenção dos espaços verdes 
circundantes ao Cineteatro Mu-
nicipal de Ourém, a manutenção 
de caminhos vicinais entre Car-
regal e Vilar dos Prazeres e ain-
da a substituição de uma bom-
ba de água no Estádio Municipal 
Papa Francisco, em Fátima.

Decorrem também obras de 
beneficiação do parque de esta-
cionamento do Centro Escolar 
de Cova de Iria, em Fátima, bem 
como a mudança de mobiliário 
da Escola Básica da Atouguia 
para o Jardim de Infância desta 
mesma localidade.

Nos limites do concelho, na 
Freguesia de Urqueira, está a ser 
feita a manutenção do caminho 
florestal (estradas corta-fogo) e 
a reparação de vias no local de 
Cumeada. Nota ainda para a in-
tervenção de uma equipa de ma-
nutenção de edifícios, na Escola 
Básica D. Afonso IV Conde de 
Ourém, para reparar uma rutura 
na canalização.

ESCOLA DE LOMBA D´ÉGUA ACOLHE
ESCOLA DE FORMAÇÃO DOS BOMBEIROS DE FÁTIMA 
O edifício municipal da antiga es-
cola do Primeiro Ciclo da Lomba 
d´Égua, na freguesia de Fátima, 
acolherá no início do próximo 
ano letivo, de forma mais centra-
lizada, os projetos formativos da 

Associação dos Bombeiros Vo-
luntários de Fátima. 

Após pequenas obras de rea-
daptação dos espaços interiores 
e exteriores, a Escola de Forma-
ção entrará em funções em ou-

tubro deste ano, com os seguin-
tes níveis de ensino: Infantes 
(para crianças entre os 6 e os 14 
anos de idade), Cadetes (15 e 16 
anos) e Estagiários (a partir dos 
17 anos). 

As pré-inscrições estão abertas 
e devem ser enviadas para a Asso-
ciação Humanitária dos BV de Fá-
tima (geral@bvfatima.pt) e aquela 
Associação reitera que qualquer 
cidadão dos 17 aos 45 anos de ida-

de que pretenda ser Bombeiro Vo-
luntário pode fazer a sua inscrição.

Mais esclarecimentos pode-
rão ser prestados no Quartel, 
ou pelos contactos telefónicos:     
249 531 200 / 917 771 157.
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BE WATER 
DESENVOLVEU AÇÃO 
DE SENSIBILIZAÇÃO 
NO AGROAL  
A Praia Fluvial do Agroal rece-
beu no mês de agosto uma ação 
de sensibilização promovida pe-
la Be Water que, para além de 
difundir mensagens sobre a im-
portância de uma gestão eficien-
te da água, pretendeu compro-
var a qualidade da água que dia-
riamente é consumida na rede 
pública.

A ação de sensibilização per-
mitiu analisar as diferenças en-
tre a água da rede pública e a 
água engarrafada, apresentando 

aos participantes a imensa quali-
dade da água disponibilizada no 
concelho de Ourém. O Vice-pre-
sidente, Natálio Reis, participou 
na iniciativa e aproveitou para 
contactar com alguns banhistas 
recolhendo as suas opiniões so-
bre a Praia Fluvial do Agroal. 

A Praia Fluvial do Agroal con-
tinuou esta ano a registar uma 
forte afluência de público e a 
proporcionar momentos de rela-
xamento e lazer a todos os que 
a visitam. 

EXECUTIVO MUNICIPAL FELICITOU 
E INCENTIVOU CLUBES COM 
EQUIPAS NOS CAMPEONATOS 
NACIONAIS  
O Presidente da Câmara Muni-
cipal de Ourém, Luís Miguel Al-
buquerque, acompanhado dos 
Vereadores Natálio Reis, Isabel 
Costa e Rui Vital, realizou um 
périplo pelos clubes de futebol 
concelhios, que disputarão os 
campeonatos nacionais na épo-
ca 2018/2019. 

As equipas em causa - Clu-

be Desportivo Vilarense (Inicia-
dos), Clube Atlético Ouriense 
(Seniores Femininos) e Centro 
Desportivo de Fátima  (Iniciados 
e Seniores) - receberam uma pa-
lavra de incentivo dos represen-
tantes da Câmara Municipal de 
Ourém, que manifestaram total 
confiança num bom desempe-
nho para a época que agora se 

inicia. Luís Miguel Albuquerque 
sublinhou ainda a disponibilida-
de para apoiar os diferentes clu-
bes dentro das possibilidades da 
autarquia e destacou a impor-
tância e confiança na forma co-
mo todos os jogadores irão dig-
nificar os emblemas que enver-
gam e o concelho de Ourém que 
também representam.

NO DESPORTO,
NA CULTURA E NO ESPETÁCULO, 
O EXECUTIVO MUNICIPAL DIZ 
PRESENTE  
O Grupo de Teatro Apollo é uma 
referência no panorama cultural 
do Município de Ourém e foi a 
sua Meia-Maratona de Teatro, 
que marcou a agenda no início 
de setembro, à qual respondeu 

afirmativamente o Executivo 
Municipal, com a presença no 
salão de Peras Ruivas, do Vice-
-presidente, Natálio Reis e da 
Vereadora Isabel Costa.

Muito público, muita arte e 

empenho e um histórico de pres-
tígio marcaram a exibição da pe-
ça “Queres Ser Ministro?”, com 
que o Grupo se exibiu perante 
um público que nunca regateia 
aplauso.
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PONTO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO DE OURÉM  
A maioria no executivo municipal de 
Ourém tornou público que, no cum-
primento dos pressupostos eleitorais 
decidiu, relativamente à transparên-
cia das contas públicas, apresentar 

uma análise à situação económico-fi-
nanceira da Câmara Municipal repor-
tada a 30 de junho de 2018.

Esta análise foi produzida pela Di-
visão de Gestão Financeira da Câ-

mara Municipal e tem sequência tri-
mestral, disponibilizando os inerentes 
suportes de informação financeira re-
lativos ao Município de Ourém.

Os documentos relativos à infor-

mação económica e financeira es-
tão disponíveis no site do Município 
www.ourem.pt.

MUNICÍPIOS CONTESTAM 
TARIFÁRIOS DA 
VALORLIS  
Os municípios acionistas da sociedade Valorlis - Valorização e Tratamento 
de Resíduos Sólidos, S.A. estão contra a proposta de aumento dos valores 
dos tarifários para 2019 e projetados para 2021, que, de forma acumulada 
no período regulatório, representam um aumento de 85%.

Em causa estão os concelhos da Batalha, de Leiria, da Marinha Grande, 
de Ourém, de Pombal e de Porto de Mós e segundo tornaram público, “os 
valores propostos, respetivamente de 36,04 euros por tonelada (+36,6% 
face a 2018) para vigorar no ano de 2019; 46,83 euros/tonelada para 2020 
(+77,5% face a 2018) e 48,95 euros/tonelada para 2021 (+85,6% face a 
2018) correspondem de forma acumulada a um acréscimo, sem justifica-
ção, de mais 22,57 euros/tonelada, face ao valor da tarifa fixado para 2018, 
de 26,38 euros/tonelada”.

Para as autarquias abrangidas, a que corresponde uma população servi-
da superior a 300 mil habitantes, “os novos tarifários foram apresentados 
sem observar os termos da recente alteração do regulamento tarifário do 
serviço de gestão de resíduos urbanos”.

Além disso, as câmaras mostram “grande preocupação pela degrada-
ção da qualidade do serviço de recolha seletiva dos ecopontos realizado 
pela Valorlis.

Esta valência, referem, “apresenta níveis de degradação sem paralelo 
recente”.

Entretanto, a Entidade Reguladora dos Serviços de Água e Serviços (ER-
SAR) propôs a redução de tarifas da Valorlis - Valorização e Tratamento de 
Resíduos Sólidos, dando razão aos municípios, que contestaram o aumento 
de 85% das tarifas.

Através de comunicação recebida do Conselho de Administração da 
ERSAR, o regulador confirma a “assertividade da posição” dos municípios 
afetados e ajusta bastante em baixa a proposta da Valorlis no tocante à fi-
xação da tarifa para o período regulatório de 2019/2021.

REGIME EXCECIONAL 
DE REGULARIZAÇÃO 
DAS ATIVIDADES 
ECONÓMICAS  
Na sequência do Regime Excecional de Regularização das Atividades Eco-
nómicas, foi publicada a alteração do Plano Diretor Municipal de Ourém.

A alteração incide sobre a criação do artigo 98.º-A do Regulamento e 
ainda do anexo III, estão mencionadas as empresas em condições de le-
galização urbanística, nos termos do artigo atrás referido conjugado com 
o artigo 14.º do DL n.º 165/2014, de 5 de novembro, alterado pela Lei n.º 
21/2016, de 19 de julho. 

A possibilidade da legalização urbanística incide sobre as empresas que 
tenha sido proferida deliberação favorável ou deliberação favorável condi-
cionada, resultante da conferência decisória.

O Aviso onde se encontra disponibilizada a informação referente à al-
teração do Regulamento do Plano Diretor Municipal de Ourém (Aviso 
11739/2018) está disponível na Página Oficial do Município de Ourém 
em www.ourem.pt.

PUBLICAÇÃO DO REGULAMENTO 
DA PRAIA FLUVIAL DO AGROAL  
Foi publicado no dia 3 de se-
tembro, em Diário da Repú-
blica, o Regulamento da Praia 
Fluvial do Agroal.

O documento, agora torna-
do público, havia sido aprova-
do nas reuniões camarárias 

de 17 de março e 19 de maio 
de 2017 e de 07 de maio de 
2018, depois de ter sido sub-
metido a inquérito público e 
aprovação por parte da As-
sembleia Municipal, em ses-
são de 29 de junho de 2018.

Este regulamento é um 
instrumento regulamentar 
e orientador das normas de 
conduta a observar na praia e 
poderá ser consultado na Pá-
gina Eletrónica do Município 
em www.ourem.pt.

MUNICÍPIO DE OURÉM 
CONCRETIZA DEMOLIÇÃO DE 
IMÓVEL EM MOITA REDONDA 

 
O Município de Ourém exe-
cutou a requalificação há 
muito aguardada do cruza-
mento da Rua do Colégio 
São Miguel com a Estrada 
da Moita, em Fátima, ponto 
muito sensível e devidamen-
te identificado como local 
frequente de sinistralidade 
rodoviária.

Desde 2003 que o Municí-
pio de Ourém tinha a intenção 
de corrigir uma situação que 
se revelava crítica pelo inten-
so tráfego no acesso ao Colé-
gio de S. Miguel e também, em 
dias de maior afluência a Fáti-
ma, no escoamento de tráfego 
para a Estrada de Leiria, evi-
tando o acesso à rotunda sul. 

O imóvel responsável pe-
la fraca visibilidade no cru-
zamento foi adquirido recen-
temente e o Município de 
Ourém já procedeu à sua de-
molição, beneficiando deste 
modo todos os utilizadores 
desta estrada e eliminando 
um ponto de frequente sinis-
tralidade rodoviária.
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DECLARAÇÃO DO EXECUTIVO MUNICIPAL
LISTA DEFINITIVA DE TURMAS NOS COLÉGIOS DE FÁTIMA 
A Câmara Municipal de Ourém deliberou, em 
reunião daquele Órgão, aprovar uma declaração 
sobre a lista definitiva de turmas atribuídas aos 
colégios de Fátima, para o ano letivo 2018/2019.
A declaração manifesta preocupação com 
o efetivo corte de turmas apresentado, 
situação “que coloca em causa a igualdade de 
oportunidades no acesso ao ensino a que todos 
os alunos têm direito”.

TEXTO INTEGRAL
DA DECLARAÇÃO APROVADA 
Na primeira reunião de câmara do presente mês de julho este 
executivo apresentou uma declaração política, na qual demons-
trou a sua preocupação com a possibilidade de nova redução 
de turmas nos Colégios de Fátima, obrigando crianças e jovens 
naturais de Fátima a procurar vagas a vários km’s de distância.

Posteriormente em conjunto com o Presidente da Assem-
bleia Municipal João Moura e o deputado António Gamei-
ro, reuni com a Sra. Secretária de Estado Adjunta e da Edu-
cação Dra. Alexandra Leitão, onde apresentámos todos os 
dados disponibilizados pelos Colégios que davam conta de 
cerca de uma centena de alunos naturais e residentes em Fá-
tima sem vaga em qualquer um dos três Colégios existentes.

A Sra. Secretária de Estado compreendeu a situação e 
garantiu que iria analisar os dados que tinha em sua posse e 
solicitou-nos que lhe fossem enviados os novos dados após o 
fecho das matrículas para assim ponderar a possibilidade ou 
não de atribuir mais turmas aos Colégios de Fátima. Tudo 
lhe foi enviado atempadamente.

Tomámos conhecimento no passado dia 24/07, da lista 
definitiva do Regime de Acesso ao Apoio Financeiro a con-
ceder no âmbito do Contrato de Associação 2018, e com sur-
presa verificámos que nada alterou e que o corte de turmas 
é afinal definitivo. É incompreensível que após os dados fi-
dedignos que apresentámos e os alertas que fizemos para a 
injustiça que seria cerca de uma centena de alunos ter que 
sair da sua terra natal para procurar vagas noutras escolas 
a km’s de distância. Esta é uma situação incompreensível e 
que coloca em causa a igualdade de oportunidades no aces-
so ao ensino a que todos os alunos têm direito.

Nada temos contra os critérios criados pelo Estado no no-
vo despacho de matrículas aplicável a todas as escolas da 
rede pública incluindo escolas com contrato associação, es-
tamos sim contra as vagas disponíveis para Fátima que co-
locam em causa o cumprimento do próprio despacho que ga-
rante que área de influência das escolas contempla todos os 
alunos cujos encarregados de Educação residam ou traba-
lhem neste caso na Freguesia de Fátima, situação que com-
provadamente não está a acontecer.

Se inicialmente foi dado ao Estado o benefício da dúvida 
por um eventual erro no cálculo dos alunos por parte da Secre-
taria de Estado, hoje só podemos concluir que estamos perante 
um preconceito ideológico que não compreende as dificulda-
des, as injustiças que esta medida está a criar para com a po-
pulação de Fátima. São dezenas de famílias naturais de Fáti-
ma e que sempre viveram e investiram na sua terra, ajudando 
a criar riqueza e emprego e que hoje são obrigadas a procurar 
noutras freguesias, ou noutros concelhos o futuro de seus filhos.

Este executivo não pode aceitar de braços cruzados, me-

didas como esta que coloquem em causa o bem-estar da nos-
sa população assim como o nosso próprio desenvolvimento 
territorial, pois lembramos que esta medida não afeta ape-
nas os alunos referidos, mas coloca em causa inúmeros em-
pregos diretos e indiretos.

Esta é uma medida que coloca em causa a própria iden-
tidade de Fátima, pois Fátima cresceu, aprendeu e sempre 
viveu com os valores e desígnios aprendidos nestes três co-
légios. A história do crescimento de Fátima não pode nunca 
ser contada sem referir o Colégio São Miguel, o Centro de 
Estudos de Fátima e o Sagrado Colégio Coração de Maria.

Os filhos de Fátima têm também direito ao acesso à edu-
cação, seja ele através da escola pública ou escola com con-
trato de associação.

Após aprovada esta declaração, iremos dar conhecimen-
to da mesma às seguintes entidades:

- Presidente da República
- Presidente da Assembleia da República
- Primeiro-Ministro
- Ministro da Educação
- Secretária de Estado Adjunta e da Educação
- Assembleia Municipal de Ourém
- Junta de Freguesia de Fátima
- Assembleia de Freguesia de Fátima
- Grupos parlamentares
- Centro de Estudos de Fátima
- Colégio de São Miguel
- Sagrado Colégio Coração de Maria
- DGEstE – Direção Geral Estabelecimentos Escolares

OURÉM ESTABELECEU MEMORANDO DE
ENTENDIMENTO COM RUSSELLS POINT (EUA)  
O Presidente da Câmara Munici-
pal de Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, deslocou-se ao Estado 
de Ohio (EUA), com o objetivo 
de formalizar a assinatura de um 
Memorando de Entendimento, 
com vista ao estabelecimento de 
um vínculo de cidades-irmãs en-
tre Ourém e Russells Point. 

Este acordo, o primeiro que 
Ourém efetua com um Municí-
pio Americano, visa na sua es-
sência dinamizar atividades que 
beneficiem ambos os municípios 
e os seus habitantes e promover 
uma parceria ao nível do Turis-
mo, existindo naquele Município 
Americano, um Santuário dedica-
do a Nossa Senhora de Fátima. 

Esta visita permitiu a assina-
tura de um Acordo com a Ame-
rican Society of  Éphesus – Fun-
dação George W. Quatman, que 
possibilitará o apoio por esta 
entidade à requalificação da Es-
trada da Ortiga (ligação entre a 
Igreja Paroquial de Fátima e o 
Santuário da Ortiga). 

A intervenção possibilitará 
a requalificação desta estrada, 
através da construção de um 
corredor pedonal e a melhoria 
do piso.
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O Município de Ourém promoveu a “Abertura Oficial do 
Ano Letivo 2018/2019” como ponto de partida para o 
ano escolar que agora inicia, iniciativa dirigida ao pes-
soal docente e não docente nos dias 6 e 7 de setembro. 
O Cineteatro Municipal de Ourém acolheu estes inter-
venientes fundamentais para o sucesso de qualquer pro-
jeto educativo, num momento onde o Presidente Luís 
Miguel Albuquerque, além de transmitir uma palavra de 
estímulo e confiança para todos, assegurou que “esta-
mos a fazer um grande esforço para que as condições de 
aprendizagem das nossas crianças sejam melhoradas e 
contamos com a cooperação imprescindível de todos”.

De facto, o ano letivo que agora tem início contem-
pla um conjunto de medidas implementadas pelo atual 
executivo camarário, representantes autárquicos que 
pretendem “continuar a trabalhar e a apoiar toda a Co-
munidade Educativa, na procura constante de consen-
sos e apoiando projetos capazes de promover o sucesso 
escolar e social dos nossos alunos”, afirmou o Presiden-
te da Câmara. Luís Miguel Albuquerque garantiu ain-
da, perante uma plateia repleta de docentes, assistentes 
operacionais e técnicos de todos os estabelecimentos 
escolares do concelho, que “continuaremos a procurar 

promover uma cultura de diálogo, de participa-
ção, de partilha e de responsabilização de to-
dos e com cada um de vós que são parte estru-
turante do nosso projeto educativo”. 

O sucesso de qualquer projeto educativo de-
pende do compromisso e empenho de todos os 
intervenientes e o “Município como parte inte-
grante de todo o processo, está a fazer um gran-
de esforço para vos proporcionar melhores condi-
ções de trabalho e é por isso que está a investir cer-
ca de 700 mil euros na requalificação de muitas 
das escolas do nosso concelho, que há mui-
tos anos careciam de melhoramentos”. 
Este conjunto de procedimentos 
contempla intervenções já fina-
lizadas, em curso e outras ain-
da por iniciar, situação para a 
qual o Presidente da Câmara 
Municipal apelou à compreen-
são de todos tendo em conta 
os constrangimentos que po-
derão surgir no início do ano 
letivo. 

Além das intervenções que vão per-
mitir requalificar e beneficiar os vá-
rios estabelecimentos escolares do 
concelho, Luís Miguel Albuquerque 
salientou os esforços desenvolvi-
dos pela autarquia para responder 
às carências materiais e humanas 
existentes, nomeadamente a subs-
tituição de computadores obsoletos 
e a abertura de dois procedimentos 
(um já concluído e outro em fase 
de conclusão) para o recrutamento 
de 21 assistentes operacionais. Es-
tá também em curso, no âmbito do 
programa PEDIME, a contratualiza-
ção de técnicos superiores na área 
da psicologia, nutrição e terapia da 
fala, de acordo com as necessida-
des levantadas nos diversos planos 
de promoção do sucesso escolar. O 
Presidente da Câmara Municipal ga-
rantiu aos presentes estar atento e 
focado em proporcionar “as melho-
res condições possíveis, para que o 

vosso trabalho possa ser desenvol-
vido da melhor forma” e os alunos 
os primeiros a beneficiar de tais me-
didas.  

O ano letivo que agora inicia te-
rá também novidades no que aos 
transportes escolares diz respeito, 
já que a autarquia defende um maior 
rigor e igualdade de tratamento dos 
alunos, privilegiando os transportes 
para os estabelecimentos de ensino 
do concelho. Entrarão também em 
vigor alguns ajustes na gestão das 
Atividades de Enriquecimento Cur-
ricular e nos apoios concedidos no 
âmbito da Ação Social Escolar, no-
meadamente com as comparticipa-
ções municipais para fichas escola-
res de apoio, material escolar e visi-
tas de estudo.  

A “Abertura Oficial do Ano Letivo 
2018/2019” teve como tema a “Fle-
xibilidade para a inclusão”, assunto 
de grande relevância para Luís Mi-

guel Albuquerque que defendeu a ne-
cessidade de “oferecer aos nossos jo-
vens espaços e condições para “saí-
rem da casca” e capacitá-los com as 
competências e ferramentas neces-
sárias para que almejem o conhe-
cimento e a felicidade neste mundo 
global, competitivo e em constante 
mutação”. Lembrou ainda que “de-
vemos incluir todos neste processo, 
sem deixar ninguém para trás, sob 
pena de nos tornarmos uma socie-
dade destituída de valores e princí-
pios”. Neste contexto, a sessão foi 
abrilhantada por dois espetáculos 
promovidos pelo CRIO – Centro de 
Reabilitação e Integração Ouriense e 
CRIF - Centro de Reabilitação e Inte-
gração de Fátima, momentos que an-
tecederam as comunicações de José 
Oliveira sobre “Relações interpes-
soais em contexto escolar” (dirigida 
ao pessoal não docente), e de Marisa 
Carvalho e Ana Cláudia Cohen sobre 

os “Desafios na implementação da 
abordagem multinível e da flexibili-
dade curricular em contexto esco-
lar” (dirigidas ao pessoal docente). A 
sessão encerrou com uma homena-
gem simbólica aos docentes recém 
aposentados, nomeadamente Sérgio 
Poupado, Rosa Alves e Gracelinda 
Marques, e com um agradecimen-
to do Presidente da Câmara Munici-
pal pelo “muito que deram às nossas 
crianças e jovens”, com votos das 
“maiores felicidades para a nova eta-
pa da vossa vida”. 

Esta iniciativa que enaltece o pa-
pel do pessoal docente e não docen-
te no percurso de vida dos alunos, 
teve organização do Município de 
Ourém e do centro de formação “Os 
Templários” e contou com a partici-
pação dos Vereadores Natálio Reis, 
Isabel Costa, Rui Vital e Cília Seixo, 
além do Presidente da Assembleia 
Municipal, João Moura.

“estamos a fazer um grande 
esforço para que as condições 
de aprendizagem das nossas 
crianças sejam melhoradas e 
contamos com a cooperação 
imprescindível de todos.”
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MUNICÍPIO PROMOVE 
INTERVENÇÕES NOS 
ESTABELECIMENTOS 
ESCOLARES DO CONCELHO  
O Município de Ourém tem a decorrer um conjunto de intervenções (algumas já 
executadas ou em execução, outras terão início ao longo do atual ano letivo) nos 
vários estabelecimentos escolares do concelho com o objetivo de proporcionar as 
melhores condições possíveis a toda a comunidade educativa oureense. Além das 
intervenções nos edifícios escolares, o Município procedeu à limpeza dos terrenos 
na envolvente das escolas em parceria com as Juntas de Freguesia e realizou 
pequenas reparações reportadas pelas mesmas. A totalidade das intervenções 
representa um investimento global de aproximadamente 700 mil euros.

01 ESCOLA BÁSICA Nº1 DA AMIEIRA
(Urqueira Norte)
- Fornecimento e aplicação de uma cobertura
- Arranjos exteriores 

02 ESCOLA BÁSICA Nº1 DE MAXIEIRA
- Fornecimento e aplicação de uma cobertura

JARDIM DE INFÂNCIA
DE BOLEIROS E MAXIEIRA
- Fornecimento e aplicação de um escorrega

03 ESCOLA BÁSICA Nº1 DE MOITA REDONDA
- Limpeza e manutenção da cobertura
- Impermeabilização das paredes de empena
- Remoção de poço em betão
- Aplicação de vedação
- Execução de drenagem de águas pluviais

04 ESCOLA BÁSICA Nº1 DE BOLEIROS
- Pintura interior do edifício
- Tratamento de vãos interiores
- Fornecimento e aplicação de uma cobertura
- Substituição de luminárias no interior das salas de aula

05 ESCOLA BÁSICA Nº1 DE GONDEMARIA
- Fornecimento e aplicação de uma cobertura
- Execução de nova rede de águas
- Execução de rede de drenagem de águas pluviais

06 CENTRO ESCOLAR DE
N.ª SR.ª DAS MISERICÓRDIAS
- Rede drenagem de águas residuais domésticas – 
relocalização de separador de gorduras
- Fornecimento e aplicação de vidros
- Tratamento de fissuras
- Limpeza de terrenos dentro e fora do recinto do centro 
escolar

ESCOLA E.B. 2.3 D. AFONSO,
IV CONDE DE OURÉM
- Fornecimento e aplicação de pavimento desportivo no 
pavilhão
- Fornecimento de balizas de futebol para o exterior
- Impermeabilização da casa das caldeiras
- Substituição de algumas luminárias no interior da 
escola
- Limpeza de terrenos no recinto da escola

ESCOLA E.B. 2.3 DE FREIXIANDA
- Remodelação da conduta de aquecimento ao edifício
- Requalificação do campo de jogos exterior
- Substituição de telhas da cobertura do edifício

ESCOLA BÁSICA Nº1 DE RIO DE COUROS
- Remoção da cobertura existente e colocação de 
cobertura nova em telha
- Construção de um campo de jogos exterior
- Fornecimento e aplicação de vedação exterior
- Execução de iluminação exterior

07 CENTRO ESCOLAR DE COVA DE IRIA
- Aplicação de vão envidraçado, incluindo portas com 
barra antipânico
- Aplicação de grelhas para drenagem de águas pluviais

08 ESCOLA BÁSICA Nº1 DO CERCAL
- Reformulação das instalações sanitárias com 
construção de WC para pessoas com mobilidade 
condicionada
- Aplicação de pavimento novo vinílico nas salas de aula 
do piso inferior
- Substituição de portas exteriores e janelas para 
melhoria do conforto térmico nas salas de aula
- Reparação de todo o pavimento nas zonas de recreio
- Reformulação do sistema de escoamento de águas 
pluviais
- Construção de novo ringue de jogos, rampas e 
escadarias de acesso ao mesmo
- Construção de acesso viário ao recinto da escola
- Construção de sistema de cobertura para parque 
infantil, com aplicação de equipamentos (escorrega e 
prancha)
- Melhoria geral dos acessos à escola
- Pintura geral do edifício e reparação de danos na 
cobertura

09 CENTRO ESCOLAR DE OLIVAL
- Construção de elemento de sombreamento 
- Construção de campo de jogos polivalente
- Implantação de um equipamento lúdico de escalada 
sobre uma área de pavimento de segurança em 
mosaicos de borracha
- Reforço da arborização existente
- Construção de áreas pavimentadas em alguns 
percursos
- Substituição do piso exterior

10 APDAF
(antigo edifício da Escola Básica nº1 de Ourém)
- Requalificação/beneficiação do edifício, no interior 
e espaço exterior, com remodelação de instalações 
sanitárias, criação de campo de jogos, pintura de 
fachadas, implantação de muros e redes de vedação

01
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03
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MUNICÍPIO IMPLEMENTA
MEDIDAS DE COMBATE AO 
INSUCESSO ESCOLAR  
Os alunos que frequentam os estabelecimentos de ensi-
no do concelho de Ourém no ano letivo 2018/2019 terão 
acesso a um conjunto de medidas integradas no PEDI-
ME (Plano Estratégico de Desenvolvimento Intermuni-
cipal da Educação no Médio Tejo) que serão implemen-
tadas em Ourém. Destaque para a criação do “Centro 
Local para a Promoção do Sucesso Educativo”, estrutura 
que contará com a presença de três psicólogos, um nu-
tricionista e um terapeuta da fala no apoio aos alunos do 

concelho. Também no âmbito do PEDIME, está na fa-
se final de procedimento o apetrechamento das escolas 
do 1º ciclo com material para a promoção do programa 
“Ciência na Escola”. 

O Município de Ourém prevê ainda, a curto prazo, 
substituir os equipamentos informáticos obsoletos exis-
tentes nos Jardins de Infância e Escolas do 1º ciclo do 
Ensino Básico, de acordo com o levantamento realizado 
pelos serviços camarários. A autarquia está também a 

desenvolver esforços para colmatar as carências de pes-
soal não docente nos estabelecimentos de ensino e pôs 
em prática dois procedimentos (um já concluído e o ou-
tro em fase de conclusão) para o recrutamento de 21 as-
sistentes operacionais, isto apesar do número de assis-
tentes operacionais nos estabelecimentos concelhios ser 
já superior ao definido na Portaria nº 272-A/2017. 

ATIVIDADES DE 
ENRIQUECIMENTO 
CURRICULAR   
O Município de Ourém é a entidade promotora das Ati-
vidades de Enriquecimento Curricular (AEC’s) nos es-
tabelecimentos de ensino concelhios. No ano letivo 
2018/2019 mantém-se os parceiros com que o Municí-
pio tem trabalhado, nomeadamente Insignare – Associa-
ção de Ensino e Formação, Ourearte – Escola de Música 
e Artes de Ourém e Conservatória de Música do Centro 
e procurou-se uniformizar, com a flexibilização necessá-
ria, os critérios dos horários dos diversos Agrupamentos 
Escolares. O Município encetou também esforços para 
conseguir uma maior articulação entre as entidades pres-
tadoras dos serviços e os Agrupamentos, particularmen-
te no que à Animação Sociocultural diz respeito, diversi-
ficando o conteúdo programático de acordo com as ne-
cessidades dos Agrupamentos nas áreas das expressões 
e tecnologias. 

AÇÃO SOCIAL 
ESCOLAR   
A Câmara Municipal de Ourém deliberou atribuir 
22.500€ (valor estimativo) em subsídios escolares aos 
alunos do 1º ciclo do Ensino Básico do Município de 
Ourém para o ano letivo 2018/2019. Os valores referi-
dos englobam a totalidade dos apoios promovidos pelo 
Município de Ourém, como fichas escolares de apoio, 
material escolar e visitas de estudo.  

Considerando que o Orçamento de Estado determi-
na a distribuição gratuita dos manuais escolares a todos 
os alunos do 1º ciclo do Ensino Básico para o ano letivo 
2018/2019, o Município de Ourém decidiu compartici-
par em 100% as fichas escolares de apoio para alunos 
com escalão A e 50% do valor das fichas escolares de 
apoio para alunos com escalão B.

O Município determinou ainda oferecer a todas as 
crianças do concelho integradas no ensino pré-escolar 
e 1º ciclo do Ensino Básico uma viagem para realização 
de visita de estudo, além da comparticipação simultânea 
das visitas de estudo aos alunos integrados em escalão 
A e B nos valores correspondentes a 50% dos valores 
previstos no Despacho nº 5296/2017 de 16 de junho, ou 
seja, 10€ para o escalão A e 5€ para o escalão B.

TRANSPORTES ESCOLARES   
A Câmara Municipal de Ourém pretende im-
plementar um maior rigor e igualdade de tra-
tamento dos alunos em relação aos transpor-
tes escolares, privilegiando os transportes 
para os estabelecimentos de ensino do conce-
lho. Neste contexto, os critérios de comparti-
cipação dos transportes escolares dos alunos 
residentes no concelho de Ourém que estão 
matriculados fora do concelho sofrem altera-
ções no ano letivo 2018/2019, bem como os 
critérios de comparticipação nos transportes 
escolares dos alunos matriculados nos colé-
gios de Fátima.

ALUNOS MATRICULADOS FORA
DO CONCELHO
A Câmara Municipal de Ourém tem ao lon-
go dos anos mantido a decisão de comparti-
cipar os transportes escolares dos alunos (2º 
e 3º ciclos do Ensino Básico) residentes em 
Ourém que frequentam escolas fora do con-
celho por se encontrarem mais próximas do 
local de residência. Dado tratar-se de Ensino 
Básico, a comparticipação era de 100% até ao 
valor do passe correspondente ao montante 
caso o aluno frequentasse a escola da área de 
residência, assegurando os encarregados de 
educação o pagamento da diferença caso o 
montante fosse superior.

No ano letivo 2018/2019 os alunos que 
frequentam o 2º e 3º ciclos do Ensino Básico 
terão novos valores de comparticipação nos 
transportes escolares. Deste modo, quando o 
valor da vinheta para o estabelecimento de 
ensino localizado fora do concelho de Ourém 
for inferior ao valor correspondente para a 
escola de referência, o Município comparti-
cipa em 50% o valor do transporte. Quando o 
valor do transporte escolar para escolas fora 
do concelho é superior ao montante existente 
para as escolas do concelho, não há lugar a 
qualquer comparticipação do Município. Os 
novos critérios não se aplicam aos alunos que 
já frequentam os estabelecimentos de ensino 
fora do concelho, mantendo-se em vigor as 
regras atuais até ao final do ciclo.

ALUNOS MATRICULADOS
NOS COLÉGIOS DE FÁTIMA
No que aos transportes escolares para os co-
légios de Fátima com contrato de associação 
(2º e 3º ciclos e Ensino Secundário) diz res-
peito, a autarquia tem comparticipado as des-
locações dos alunos nos seguintes termos:

- Alunos residentes no território educativo 
de Fátima;

- Alunos residentes nas freguesias limítro-
fes ao território de Fátima, desde que o valor 
do passe seja igual ao valor correspondente 
do passe caso o aluno frequentasse a escola 
da área de residência (Atouguia, Matas, Cer-
cal, Nª. Sr.ª das Misericórdias e Gondemaria);

- Alunos que frequentam o Ensino Básico 
eram comparticipados a 100% e para o En-
sino Secundário a comparticipação era de 
50% até ao valor do passe correspondente ao 
montante do passe caso o aluno frequentasse 
a escola da área de residência, assegurando 
os encarregados de educação o pagamento 
da diferença caso o montante fosse superior.

No ano letivo 2018/2019 os alunos resi-
dentes na freguesia de Fátima e nos lugares 
do Bairro e Fontainhas da Serra que frequen-
tam o 2º e 3º ciclos do Ensino Básico terão 
uma comparticipação de 100% no valor da 
vinheta. Por outro lado, os alunos residentes 
nas freguesias do concelho confinantes com 
Fátima (Atouguia e Nº. Sr.ª das Misericórdias) 
que frequentam o 2º e 3º ciclos do Ensino Bá-
sico terão uma comparticipação de 100% até 
ao valor do passe correspondente ao da es-
cola de referência do aluno, devendo os en-
carregados de educação suportar a diferença 
do custo de deslocação caso o montante seja 
superior. Em relação aos alunos que frequen-
tam o Ensino Secundário, os critérios são os 
mesmos mas a comparticipação da autarquia 
será de 50%. Os novos critérios não se apli-
cam aos alunos que já frequentam estabele-
cimentos de ensino de Fátima com contratos 
de associação, mantendo-se em vigor as re-
gras atuais até ao final do ciclo.
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EXECUTIVO 
MUNICIPAL CONVIDOU 
COMUNICAÇÃO 
SOCIAL PARA VISITA A 
OBRAS EM CURSO NO 
CONCELHO  
O Presidente da Câmara e os Vereadores Executivos deste Órgão, 
convidaram a comunicação social local para uma visita a várias em-
preitadas a decorrer no concelho de Ourém.

Listamos alguns dos procedimentos em curso, ou, entretanto já 
concluídos e que foram objeto desta visita como sejam:

- Execução de guardas metálicas na Estrada da Ramila - Fátima;

- Redes de drenagem de águas residuais na União de Freguesias 
de Cercal e Matas e em Espite;

- Execução da nova rede de águas no Jardim de Infância de 
Gondemaria;

- Fornecimento e aplicação de camada de desgaste na E.M.525 
(estrada entre Formigais e o Agroal);

- Intervenção para a salvaguarda da vida humana na Estrada 
356 (Rio de Couros e Mosqueiro) 

- Requalificação da EB1 de Cercal;

- Requalificação da Rua Prof. Dr. Guilherme Barros e Cunha, em 
Seiça;

- Obras de revisão e recuperação do edifício da APDAF (antigo 
edifício da EB1 de Ourém);

- Beneficiação de edifícios escolares - Centro Escolar do  Olival;

- Construção de muro de suporte de terras junto da E.R.349, 
Olival;

- Requalificação da Av. D. Nuno Álvares Pereira.

Embora de forma parcial, estas obras ascendem a aproximada-
mente 4,5 milhões de euros e irão permitir uma série de melhorias 
ao nível das infraestruturas, edifícios educativos, rede viária, ou na 
salvaguarda da vida humana.

OLIVAL CELEBROU O 
9º ANIVERSÁRIO DE 
ELEVAÇÃO A VILA  
As Festas da Vila de Olival, no contexto das comemorações da sua elevação 
àquela categoria, ofereceram muitas atividades e animação a toda a popu-
lação da União de Freguesias de Gondemaria e Olival e aos que a quiseram 
visitar. Na tarde de sábado, dia 4 de agosto, realizou-se a sessão solene que 
permitiu reunir as entidades oficiais, para assinalar o 9º aniversário da Vila de 
Olival e homenagear conterrâneos que se destacaram pelos seus contributos 
para a comunidade olivalense.

A sessão solene contou com a participação do Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém, Luís Miguel Albuquerque, Vereadores Natálio Reis e Rui 
Vital, Presidente de Junta da União de Freguesias de Gondemaria e Olival, 
Fernando Ferreira, do representante da Assembleia Municipal de Ourém, 
Nuno Dias e de vários eleitos da Junta e Assembleia de União de Freguesias 
de Gondemaria e Olival. 

O Presidente da Câmara Municipal, Luís Miguel Albuquerque, felicitou a 
Vila de Olival e todos os olivalenses presentes nesta celebração, que deveria 
também, segundo o Presidente, servir para enaltecer o trabalho desenvol-
vido pelos antigos autarcas da freguesia. Destacou ainda o trabalho desen-
volvido pelo atual executivo camarário na freguesia, com vários projetos em 
curso e outros, entretanto concluídos, demonstrando a ambição de conti-
nuar a trabalhar em projetos mais complexos, como seja o alargamento da 
rede de saneamento básico.
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FREGUESIA DE SEIÇA CELEBROU 501 ANOS DE HISTÓRIA  
Seiça ao celebrar o Dia da Fre-
guesia, assinalou os 501 anos des-
ta histórica freguesia do concelho 
de Ourém.

O evento teve início com a 
inauguração e bênção da Rua Dr. 
Barros e Cunha, que após a re-
qualificação promovida pela Câ-
mara Municipal de Ourém com 
um investimento de cerca de 
130 mil euros, permite um me-
lhor acesso automóvel ao campo 
de futebol do Grupo Desportivo 
e Cultural de Seiça, além da dis-
ponibilização de estacionamento, 
passeios e ecopontos para os resi-
dentes e visitantes. 

Seguiu-se a sessão solene que 
contou com a participação de 
muito público e representantes de 
várias entidades, nomeadamente 
o Presidente da Câmara Munici-
pal de Ourém, Luís Miguel Albu-

querque, os Vereadores Natálio 
Reis, Isabel Costa, Rui Vital, Cília 
Seixo, José Reis e Estela Ribeiro, 
Presidente da Assembleia Mu-
nicipal, João Moura, deputados 
municipais, presidentes de Juntas 
de Freguesia e o anfitrião, Custó-
dio Henriques, Presidente de Jun-
ta de Freguesia de Seiça. 

A sessão decorreu na sede do 
Grupo Desportivo e Cultural de 
Seiça, que serviu de palco pa-
ra a apresentação da palestra in-
titulada “Plantas Venenosas na 
Freguesia de Seiça”, pelo Profes-
sor Doutor António Pereira Cou-
tinho, a entrega dos incentivos à 
natalidade (iniciativa promovida 
pela Junta de Freguesia), um es-
petáculo musical apresentado pe-
los “Romeiros” e a atribuição das 
faixas de Campeões Distritais do 
Inatel à equipa do Grupo Despor-

tivo e Cultural de Seiça. 
Nas intervenções oficiais foi 

destacada a importância histó-
rica de Seiça e o Presidente da 
Câmara Municipal, Luís Miguel 
Albuquerque, aproveitou a opor-

tunidade para elencar alguns dos 
projetos que o atual executivo 
municipal já desenvolveu na fre-
guesia, bem como outros ainda 
em estudo e que poderão ser exe-
cutados a breve prazo.

A celebração do Dia da Fre-
guesia de Seiça encerrou com um 
convívio para todos os participan-
tes onde não faltou animação e o 
tradicional bolo de aniversário.

MERCADO SOCIAL ANIMOU PRAÇA DA REPÚBLICA EM OURÉM  
O Presidente da Câmara Muni-
cipal de Ourém, Luís Miguel Al-
buquerque, marcou presença na 
abertura do Mercado Social, que 
decorreu junto à Praça da Repú-
blica, em Ourém.

Esta iniciativa, organizada pe-
lo Município de Ourém e o Gru-
po de Envelhecimento, consiste 
numa mostra e venda de produ-
tos (aventais, panos de cozinha, 
porta-chaves, flores, livros, entre 
outros), concebidos pelos uten-
tes das instituições do concelho, 
parceiras da Rede Social.

Ao longo do dia, este mer-

cado permitiu a apresentação 
das entidades representadas à 
comunidade, assim como dina-
mizou a promoção do convívio 
entre os participantes. A apre-
sentação das bancas foi da res-
ponsabilidade das instituições e 
o valor obtido na venda dos pro-
dutos reverteu a favor das IPSS 
participantes, nomeadamente 
a APDAF Sénior, Centro de 3.ª 
Idade de Gondemaria, Centro 
Social de Matas, Fundação Dr. 
Agostinho Albano de Almeida e 
Santa Casa da Misericórdia Fáti-
ma-Ourém.
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SECÇÃO DE ESPITE DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS
DE OURÉM APRESENTOU NOVA VIATURA
O dia foi de festa em Espite com 
a tradicional comemoração pro-
movida pela Liga dos Amigos 
dos Bombeiros da Secção de 
Espite, numa iniciativa que este 
ano contou com a apresentação 
e bênção de um novo veículo 
(VLCI). Foi muito o público que 
se juntou aos bombeiros locais 
e participou na cerimónia, sub-
linhando a importância e a pro-
ximidade da população com os 
soldados da paz.

O momento contou com a 
presença do Vereador da Câma-
ra Municipal de Ourém, Rui Vi-
tal, da Presidente de Junta de 
Freguesia de Espite, Dulce Ma-
teus, do Presidente de Junta da 
União de Freguesias de Frei-
xianda, Ribeira do Fárrio e For-

migais, Abílio Rodrigues, e do 
Presidente de Junta da União de 
Freguesias de Matas e Cercal, 
Virgílio Dias, além de represen-
tantes das diferentes corpora-
ções de bombeiros concelhias e 
do Comandante dos Bombeiros 
Voluntários de Ourém, Guilher-
me Isidro. 

O veículo VLCI 11 agora ao 
dispor dos Bombeiros, em Es-
pite, foi adquirido com o apoio 
do Rotary Club e tem como pa-
drinho, a título póstumo, Victor 
Malho, antigo Presidente da Liga 
dos Amigos dos Bombeiros da 
Secção de Espite e personalida-
de que sempre participou e con-
tribuiu para as mais variadas ini-
ciativas realizadas naquela fre-
guesia do concelho de Ourém.

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA, RECREATIVA E CULTURAL 
MONTAMORA SPORT CLUBE
Já lá vão 25 anos decorridos da 
data da fundação desta simpáti-
ca coletividade da freguesia de 
Fátima, concelho de Ourém.

Afastada do desporto de mas-
sas e concentrada em práticas 
desportivas mais alternativas, 
o Montamora homenageou os 
seus fundadores e foi sustentado 
nas suas credenciais, enquanto 
participante nos campeonatos 
nacionais de ténis de mesa, que 
apelou à autarquia oureense no 
sentido de poder vir a beneficiar 
de apoio para a instalação de 
um piso sintético nas suas insta-
lações.

Luís Miguel Albuquerque, 
Presidente da Câmara Munici-
pal, que esteve presente na ses-
são evocativa das Bodas de Pra-
ta da coletividade, manifestou a 
disponibilidade da autarquia pa-
ra apoiar esse empreendimento, 
que, em sua opinião, se justifica 
plenamente.

Decorrerá agora a fase de 
apreciação do caderno de encar-
gos do projeto para discussão e 
análise, estando também garan-
tido o apoio possível da Junta 
de Freguesia de Fátima, lidera-
da por Humberto Silva, que tam-
bém esteve presente neste ato.

EMIGRANTES-    
-EMBAIXADORES
DE OURÉM 
O Presidente da Câmara Municipal de Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, recebeu, no Edifício-sede do Município, Paulo Marques, di-
retor da publicação “Cívica Magazine”.

Acompanhado pelo pai, António Marques, emigrante em França 
e natural de Espite, fez questão de oferecer ao Município uma me-
dalha comemorativa da conquista do título de Campeão Europeu, 
no Euro 2016.

Em contexto diferente, o passeio fronteiro à Casa do Administra-
dor, em Ourém, recebeu a presença do músico Dan Inger e da escri-
tora Altina Ribeiro, numa expressão cultural multifacetada e multi-
cultural, nomeadamente na vertente linguística, nas expressões por-
tuguesa e francesa.

Luís Miguel Albuquerque, Presidente da Câmara Municipal, es-
teve presente nesta “performance”, nomeadamente do músico, que 
tem as suas raízes na Casaria, no Município de Ourém.
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AMO APRESENTA ASSEMBLEIA JOVEM DE OURÉM
#ETUVAISAGIR
A cerimónia de abertura do ano 
letivo, destinada aos docentes e 
ao pessoal auxiliar de todas as 
escolas do concelho de Ourém 
foi o momento escolhido pela 
mesa da Assembleia Municipal 
de Ourém para apresentar pu-
blicamente a AJO - Assembleia 
Jovem de Ourém. João Moura e 
Ana Vieira, presidente e 1.ª se-
cretária da AMO respetivamen-
te, apresentaram a uma vasta 
plateia um resumo daquilo que 
será um projeto inovador no 
concelho de Ourém destinado 
aos mais jovens.

#ETUVAISAGIR é o mote 
da AJO que tem como objetivo 
principal motivar e desenvolver 
nos jovens competências para o 
exercício de uma cidadania ativa 
e responsável, valorizando a sua 
participação informada. Preten-
de ainda aproximar os jovens dos 
eleitos locais, realçando a impor-
tância do seu contributo para a 
resolução de problemas de âmbi-

to local, dando-lhes voz junto dos 
órgãos municipais.

Para o presidente da AMO, 
o desenvolvimento de uma As-
sembleia Municipal para os mais 
jovens é a “concretização de um 
objetivo que possibilita aos estu-
dantes a construção de um pro-
jeto local, a sua defesa junto dos 
seus pares e a sua apreciação 
em sede de Assembleia Muni-
cipal. Na verdade, terão a opor-
tunidade de ver concretizada a 
sua ideia, dentro daquilo que é 
razoável.”

Dada a riqueza do nosso con-
celho, o primeiro tema escolhido 
para a AJO é a defesa e a pro-
moção do património, área que 
poderá ser abordada das mais 
diversas formas. 

A AJO decorrerá em três eta-
pas e em dois escalões diferen-
tes (2º e 3º ciclo e Secundário) e 
irá arrancar já no início do mês 
de outubro, com a apresentação 
do projeto em cada uma das oito 

escolas participantes.
Depois disso decorrerão as 

eleições para a escolha dos repre-
sentantes de cada escola. Nesta 
fase, cada equipa terá de apre-
sentar uma proposta e defendê-la 
junto dos seus pares, sendo eleita 
a que obtiver mais votos.

Numa segunda fase, já em 
2019, decorrerá a Assembleia 
Jovem de Ourém propriamente 
dita em que cada equipa terá as-

sento na AJO, como se de uma 
Assembleia Municipal se tratas-
se. Nesta ocasião cada equipa 
apresenta e defende o seu pro-
jeto às outras escolas, sendo vo-
tada a melhor proposta de cada 
escalão. A sessão da Assembleia 
Jovem de Ourém será liderada 
pelo presidente da AMO e terá 
um regimento próprio.

Na terceira fase, a equipa 
vencedora de cada escalão te-

rá assento numa sessão da As-
sembleia Municipal de Ourém e 
apresentará a sua proposta sob a 
forma de recomendação ao exe-
cutivo municipal.

Além da oportunidade de ve-
rem as suas propostas aprecia-
das pelos membros da Assem-
bleia Municipal de Ourém, os 
cinco vencedores de cada esca-
lão terão direito a bilhetes para o 
festival NOS ALIVE.

ASSEMBLEIAS MUNICIPAIS REUNEM-SE EM OURÉM
A sede da AMO foi o local esco-
lhido para a reunião da direção 
da ANAM – Associação Nacio-
nal das Assembleias Municipais, 
organismo integrado por Ourém 
desde o passado mês de abril e 
que conta com a sua participa-
ção na direção, através do seu 
presidente, João Moura.

Entre vários assuntos, esteve 
em discussão a implementação 
do plano de atividades, o semi-
nário que irá decorrer em Lisboa 
em outubro e o Encontro dos 
Presidentes das Assembleias 
Municipais, que terá lugar previ-
sivelmente em novembro.

A ANAM é uma associação 
de direito privado, constituída 
por escritura pública de 7 de 

maio de 2016, que se rege pe-
los respetivos estatutos e pelas 
disposições do código civil. Tem 
como associados os municípios, 
representados pelos respetivos 
presidentes da assembleia.

De acordo com os seus estatu-
tos, constitui objeto da ANAM a 
valorização do papel das assem-
bleias municipais na organiza-
ção democrática dos municípios, 
apoiando e promovendo, para o 
efeito, estudos, seminários, con-
gressos e publicações. Essa va-
lorização, na senda do espírito 
democratizante da Constituinte 
de 1975-1976, visa salvaguardar 
o papel da assembleia municipal 
enquanto verdadeira “casa da 
democracia” no âmbito local.
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REDE 
ARTÉRIA 
EM OURÉM  
A Vila Medieval de Ourém re-
cebeu uma performance artís-
tica do projeto desenvolvido no 
contexto da Rede Artéria, da 
responsabilidade da coreógra-
fa Marina Nabais, que abordou, 
durante aproximadamente uma 
hora, o ritmo veloz a que por ve-
zes as pessoas estão sujeitas na 
sociedade contemporânea, nu-
ma adaptação do livro “Socie-
dade do Cansaço”, do filósofo 
Byung-Chul Han.

No dia 8 de setembro, na sala 
de exposições do antigo edifício 
dos Paços do Concelho, decor-
reu mais um espetáculo inserido 
nesta programação denomina-
do “Saal”, uma criação de Fili-
pa Francisco, que resulta de um 
processo de imersão, com re-
colha de testemunhos de quem 
trabalhou e ainda trabalha o 
sal, numa integração com a co-
munidade, num espetáculo que 
“transporta” essas memórias nu-
ma viagem poética a um mundo 
desconhecido.

Foram muitas as pessoas que 
se quiseram associar e assistir a 
estes espetáculos, que contaram 
com a presença do Presidente 
da Câmara Municipal, Luís Mi-
guel Albuquerque e dos Verea-
dores Isabel Costa, Cília Seixo e 
Estela Ribeiro.

MÚSICAS NA PRAÇA  
Traduziu-se em mais um suces-
so de participação do público, a 
edição de 2018 das “Músicas na 
Praça”, produção municipal que 
tem por objetivo animar as áreas 
públicas da Cidade de Ourém e 
proporcionar oferta cultural, no 
caso, musical, aos munícipes. 

Durante o mês de agosto, o Mu-
nicípio de Ourém proporcionou 
aos oureenses concertos com di-

ferentes sonoridades, que anima-
ram as noites de verão, na Praça 
Dr. Agostinho Albano de Almeida.

A Câmara Municipal teve, com 
mais esta iniciativa, às sextas-fei-
ras, a oportunidade de proporcio-
nar concertos de diferentes estilos 
musicais e artísticos, dinamizando 
aquela emblemática Praça da Ci-
dade, com recurso a artistas resi-
dentes no concelho de Ourém.

Pretendeu-se também, afir-
mar novos valores e promover 
as potencialidades artísticas dos 
oureenses, através da vertente 
“Ourém tem Talento”, espaço 
aberto à participação de artis-
tas jovens e que aqui quiseram 
apresentar as suas performan-
ces, tendo Carolina Bernardes 
sido a vencedora da edição de 
2018 deste projeto, que encerrou 

a edição deste ano das “Músicas 
na Praça”. 

Para o Vice-presidente da Câ-
mara Municipal, Natálio Reis, 
“Ourém tem talento e muito 
mais e nunca será demais ape-
lar ao nosso esforço coletivo, à 
nossa crença enquanto cidadãos 
críticos e a toda a nossa criativi-
dade de fazer para precisamente 
fazer acontecer.”

 As “Músicas na Praça” despe-
dem-se assim do verão de 2018, 
deixando em aberto o seu re-
gresso em 2019, tal a adesão po-
pular à iniciativa, que encheu a 
praça e os corações dos oureen-
ses, tendo registado, nos dias em 
que decorreu, a presença do Pre-
sidente Luís Miguel Albuquerque 
e dos Vereadores Natálio Reis, 
Isabel Costa e Rui Vital.


